

Rechaza México una propuesta de Argentina

► Pretendía un seguro para inversión externa

RIO DE JANEIRO, 14 de abril.— México, Brasil, Perú y Venezuela rechazaron hoy la intentona de Argentina para que fuera creado un fondo financiero de seguro para las inversiones extranjeras en América Latina en materia de minería, gas y petróleo y, en cambio, propusieron la constitución de un fondo que apoye la exploración y diversificación de los recursos energéticos.

Dentro de la XXI asamblea de gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo, por conducto del secretario de Hacienda, David Ibarra Muñoz, México hizo un contundente rechazo. Aceptar significaría, en nuestro caso, una regresión histórica de más de 30 años. ■ 12

rechazaron una propuesta argentina

■ de la primera

Alfredo Martínez de Hoz, gobernador por Argentina ante el BID, propuso la creación de un fondo energético, cuyo principal contenido era la inclusión de un mecanismo de apoyo que no sólo invitaría y propiciaría sino que además daría garantía de seguro financiero a las inversiones extranjeras en los países de

América Latina. Este punto fue discutido en el marco del futuro energético de las naciones del continente.

Leopoldo Díaz Bruzual, ministro de Finanzas y gobernador por Venezuela fue muy claro en su rechazo: "La representación de mi país comprende el proyecto de resolución presentado por la delegación argentina. Sin embargo no lo comparte, particularmente en el concepto de seguro y garantía para las inversiones que se hagan en materia de energéticos".

En cambio, ofreció ayuda financiera a las naciones latinoamericanas para la exploración, investigación y explotación de los recursos energéticos potenciales y para la búsqueda de otras alternativas.

Ibarra Muñoz, por su parte, resaltó la política energética de México propuesta por el presidente López Portillo en las Naciones Unidas y recordó a los países latinoamericanos que el petróleo es de propiedad nacional. Bajo ninguna circunstancia sería permitido por los mexicanos cualquier intento de penetración de la inversión extranjera en esa materia.

La posición expresada por México, Brasil, Perú y Ecuador coincide con el planteamiento hecho ayer por el presidente del BID, Antonio Ortiz Mena, en el sentido de que el potencial exploratorio petrolero de América Latina cubre una superficie continental de diez millones de kilómetros cuadrados.

Esto permitió al BID proponer un programa de asistencia financiera para el desarrollo de las exploraciones, explotaciones y búsqueda de fuentes alternativas de energía, que ante la diversidad de opiniones y a partir del particular punto de vista argentino, será discutido y resuelto mañana.